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A alimentação escolar das 
crianças da rede municipal de 
ensino de Palmas (TO) re-
cebeu centenas de espigas de 
milho, através do Projeto Ger-
minar. Os Centros Municipais 
de Educação Infantil (Cmeis) 
Vitória Régia, Fontes do Saber, 
Aconchego e Recanto do Saber 
foram os contemplados na pri-
meira fase. O Projeto Germinar 
utiliza espaços livres em unida-
des escolares e na Agrotins para 
a produção de alimentos que 
complementam o cardápio da 
alimentação escolar. As escolas 
participam do projeto, onde os 
alunos têm a oportunidade de 
vivenciar experiências multidis-
ciplinares ao ar livre em todas 
as etapas do cultivo.

A equipe de Nefrologia do 
Hospital Regional do Tapajós 
(HRT) realizou uma palestra 
voltada para pacientes hiper-
tensos em Itaituba, no oeste 
paraense. O objetivo do even-
to foi fornecer informações e 
capacitar os participantes para 
adotarem práticas saudáveis de 
cuidado renal, para a preven-
ção de doenças renais. Durante 
a palestra, diversos pacientes, 
como Maria de Fátima, 65 
anos, expressaram sua gratidão 
pela clareza das informações 
fornecidas, afirmando terem 
suas dúvidas esclarecidas. Elias 
de Araújo, 54 anos, comparti-
lhou sua experiência positiva 
após participar do grupo de hi-
pertensos pela primeira vez.

O pet shop GH Veterinária, 
localizado em Cruzeiro do Sul, 
interior do Acre, foi condenado 
a pagar uma indenização de R$ 
10 mil à tutora da cadela Tina, 
que faleceu após ser esmagada 
por uma caixa d’água de aproxi-
madamente 3 mil litros. A de-
cisão foi proferida pelo Juizado 
Especial Cível da Comarca de 
Cruzeiro do Sul. A juíza Ro-
silene de Santana, responsável 
pelo caso, considerou que o pet 
shop foi negligente ao não ado-
tar as medidas necessárias para 
garantir a integridade física do 
animal. O incidente ocorreu 
em maio de 2023, quando a 
cadela foi deixada no local para 
receber banho, tosa e tratamen-
to para carrapatos.
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A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) anunciou 
a instalação de uma Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) para investigar um pos-
sível esquema de caixa 2 na 
Secretaria de Comunicação 
da capital (Semcom). Com 14 
assinaturas coletadas, o pro-
jeto vai apurar denúncias de 
pagamento em dinheiro a um 
portal de notícias local. Os 
parlamentares destacam que 
tais alegações sugerem práticas 
de improbidade administrati-
va e desvio de verbas públicas, 
tendo em vista os supostos 
pagamentos em espécie a pres-
tadores de serviços. Já outros 
parlamentares consideraram as 
evidências insuficientes.
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Policial do Acre vai em 
evento em Harvard

Selecionada entre milhares 
de candidatos, Juliana Dall Ag-
noll, agente de Polícia Civil da 
delegacia de Assis Brasil (AC), 
conquistou uma vaga para re-
presentar o Brasil na 10ª edi-
ção da Brazil Conference, que 
acontecerá na Universidade de 
Harvard, nos Estados Unidos, 
de 5 a 7 de abril. Durante o 
evento, Juliana terá a oportu-
nidade de compartilhar a histó-
ria, os desafios e as conquistas 
da Polícia Civil do Acre, bem 
como sua importância para a 
população do estado.

O processo que culminou 
na seleção de Juliana começou 
com o desafiador processo se-
letivo “Servindo o Brasil”, cujo 
objetivo é destacar a relevância 
dos serviços públicos e dos pro-
fissionais. Juliana se destacou 
nas provas não apenas por seu 
conhecimento técnico, mas 
também por sua paixão e com-
prometimento com o trabalho 
desenvolvido pela Polícia Civil 
do Acre.

Em suas próprias palavras, 

Juliana expressou ansiedade e 
determinação em representar 
todo o país, em um evento tão 
grande. “É uma honra e uma 
responsabilidade imensa repre-
sentar não só a minha institui-
ção, mas todo o país em um 
evento tão grandioso como a 
Brazil Conference. Estou an-
siosa para levar nossa história, 
nossos desafios e nossas con-
quistas para o mundo e mostrar 
como o trabalho da Polícia Ci-
vil é fundamental para a socie-
dade”, disse a agente.

O delegado-geral de Polí-
cia do Acre, Henrique Maciel, 
compartilhou o orgulho pela 
conquista de Juliana e destacou 
que ela personifica os valores de 
excelência e comprometimento 
que a instituição busca. “Sua se-
leção para a Brazil Conference 
é um reflexo não apenas de seu 
talento individual, mas tam-
bém do papel vital que a Polícia 
Civil desempenha na segurança 
e no bem-estar de nossa comu-
nidade”, sublinhou o delegado-
-geral da instituição.

Orquestra toca trilhas 
sonoras em Boa Vista

O Instituto Boa Vista de 
Música (IBVM) deu início à 
temporada de apresentações 
de 2024 no Teatro Municipal 
com o espetáculo “Cinema Sin-
fônico”. Na Sala Roraimeira, 
a Orquestra do IBVM tocou 
trilhas sonoras marcantes, em 
uma noite repleta de nostalgia 
cinematográfica.

O retorno do projeto Ciclo 
das Quintas foi muito aguarda-
do pelas famílias. A aposentada 
Darlyce Torquato expressou 
sua ansiedade pela apresentação 
das trilhas.

 “É muito lindo a gente ter 
um espetáculo assim em nossa 
cidade. Eu estava contando os 
dias para vir prestigiar”, disse.

Durante o evento o grupo 
anunciou que irá apresentar 
dois grandes projetos musicais 
baseados nos filmes “Encanto” 
e “O Mágico de Oz”, no próxi-
mo dia das crianças, em 12 de 
outubro. 

A iniciativa é fruto de uma 
parceria com a prefeitura de 
Boa Vista e tem como objetivo 
oferecer uma opção de entrete-
nimento à população.

Andrezza Mariot

Músicos tocaram trilhas de filmes nostálgicos
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Órgãos ambientais, exe-
cutivos e judiciais se reu-
niram para esclarecer 
dúvidas sobre a reparti-
ção de benefícios para 
projetos de Redução de 
Emissões Decorrentes 
do Desmatamento e da 
Degradação de Florestas 
(REDD+) Jurisdicional. O 
encontro aconteceu no 
auditório da Procurado-
ria-Geral do Acre (PGE/
AC), em Rio Branco.
Durante a reunião, Ste-
ve Schwartzman, diretor 
sênior do Environmen-
tal Defense Fund (EDF), 
compartilhou dados so-

bre os resultados alcança-
dos nos primeiros meses 
do projeto. Ele enfatizou 
o papel crucial da capa-
citação de indígenas, ex-
trativistas e comunidades 
locais para participarem 
de financiamentos do car-
bono florestal.
Rodrigo das Neves, pro-
curador-chefe da Procu-
radoria do Meio Ambiente 
da PGE/AC, abordou a le-
gislação brasileira relacio-
nada ao mercado regula-
do de carbono e destacou 
a importância da transpa-
rência e da participação 
da sociedade civil.

Um projeto doa cabelos 
e ministra palestras sobre 
prevenção de acidentes 
com escalpelamento no 
Pará. As mulheres cor-
respondem a 98% das 
vítimas, segundo a Fun-
dação Amazônia de Am-
paro a Estudos e Pesqui-
sas (Fapespa). O projeto 
“Pelos Rios do Pará” ocor-
re em Ponta de Pedras.

A ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Si-
mone Tebet, estará em 
Boa Vista nesta quinta-
-feira (4) para a apresen-
tação do projeto da Rota 
Bioceânica Ilha das Guia-
nas. Na agenda, também 
consta uma conversa so-
bre potencialidades e de-
safios da integração com 
parceiros sul-americanos.

O nível do Rio Branco, 
principal de Roraima, vol-
tou a subir e chegou à 
marca de 9 centímetros 
positivos, segundo da-
dos da Agência Nacional 
de Águas (ANA). A subi-
da ocorre uma semana 
depois do rio registrar a 
segunda maior seca da 
história. O rio abastece as 
residências de Boa Vista.

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) divulgou que 
a produção de soja Em 
Porto Velho (RO) teve um 
aumento de 62,33% na sa-
fra 2022/2023, atingindo 
181.812 toneladas, e se tor-
nando o maior produtor 
da leguminosa em Ron-
dônia.

Como parte das ativida-
des do programa “Nos-
so Centro”, a prefeitura 
de Manaus realizou uma 
ação de abordagem so-
cial no Centro Histórico da 
capital amazonense para 
atender a população em 
situação de rua presente 
no entorno do Paço da Li-
berdade.

A indigenista Ivaneide 
Bandeira (Neidinha) utili-
zou as redes sociais para 
denunciar um ataque re-
alizado contra indígenas 
da etnia Zoró. Segundo 
a denunciante, a cami-
nhonete de uma das lide-
ranças foi incendiada por 
madeireiros durante o fim 
de semana.

Um estudante de 15 anos 
foi levado para a delega-
cia, após ser flagrado com 
uma arma de fogo, na es-
cola municipal Francisco 
José Chiquilito Erse, loca-
lizada no distrito de Cuju-
bin, zona rural de Porto 
Velho. Após receber uma 
denúncia, um funcionário 
ligou para a Polícia Militar, 
que foi até o local.

Uma nova plataforma vir-
tual foi lançada para faci-
litar a abertura de novas 
empresas no Amapá. A 
“Balcão Tucuju” é vícu-
lada à Receita Federal 
e está disponível para a 
emissão de documentos 
necessários para a criação 
de empreendimentos e a 
desburocratização de re-
gistros empresariais. 

A Feira Delas com Elas, or-
ganizada pela A Fundação 
de Cultura Elias Mansour 
(FEM), encerrou as ações 
relativas ao Mês da Mu-
lher, no Museu dos Povos 
Acreanos, em Rio Branco. 
A feira é uma iniciativa de 
fomento à cultura, para 
ampliar os espaços para 
as mulheres artesãs e em-
preendedoras.

A Fundação Estadual de 
Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos de Roraima 
(Femarh) denunciou um 
projeto que almeja intro-
duz a espécie Colossoma 
macropomum, o tamba-
qui, no igarapé Caranã. A 
denúncia aponta que o 
projeto pode causar dese-
quilibro de espécies.

Governo do Acre
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crédito de carbono no Acre

Alunos do Amazonas criam 
teclado inclusivo em escola

Os alunos da Escola Esta-
dual Deputado Josué Cláudio 
de Souza, em Coroado (AM), 
desenvolveram um teclado mu-
sical adaptado para estudantes 
com deficiência visual, auditiva 
e intelectual. O projeto que deu 
origem ao aparelho foi coorde-
nado por dois professores.

A professora de Matemática 
Vanise Rodrigues e o profes-
sor de Artes Jhonata Monteiro 
uniram forças para desenvolver 
o projeto “Matemática, Artes e 
Conectividade: interdisciplina-
ridade e ensino na construção 
de um teclado musical susten-
tável e inclusivo”. Os alunos do 
terceiro ano do ensino médio 
ingressaram na proposta dos 
educadores, e o grupo iniciou 
o trabalho no “Espaço Maker” 
da escola. Com o uso de mate-
riais reciclados, eles criaram um 
teclado musical adaptado, pro-
jetado especialmente para co-
legas com deficiências visuais, 
auditivas e intelectuais.

A essência do teclado está 
na engenhosidade e originali-
dade de sua construção. As pla-
cas de metal emitem vibrações 
que são captadas por uma luva 
especial e traduzidas através 
de luzes coloridas. Essa abor-
dagem não apenas vai permitir 
aos estudantes identificar notas 

musicais, mas também deve 
propiciar uma experiência com 
estímulos tátil e visual. Além 
disso, as partituras foram adap-
tadas em braille para alunos 
com deficiência visual e em li-
bras para os surdos.

O professor Jhonata Mon-
teiro compartilhou que o pro-
jeto nasceu da necessidade de 
integrar a música ao currículo 
acadêmico. Com uma abor-
dagem colaborativa, diversos 
professores uniram suas habi-
lidades e conhecimentos para 

tornar o projeto uma realidade. 
Com isso, materiais recicláveis 
foram combinados com con-
ceitos de matemática.

Desde a concepção e pro-
gramação até a coleta de ma-
teriais reutilizáveis, os estu-
dantes trabalharam juntos em 
um ambiente de aprendizado 
colaborativo. Alessandro Lion, 
um ex-aluno que participou do 
projeto quando ainda estudava 
na unidade, destacou a impor-
tância da inclusão e do impacto 
ambiental positivo da iniciati-

va. “Se você jogar algo fora, não 
percebe que pode ser importan-
te”, disse o ex-aluno.

O projeto acumula elogios 
e foi o grande vencedor da “3ª 
Feira Amazonense de Matemá-
tica”, na Universidade Federal 
do Amazonas (Ufam). Mesmo 
assim, para a professora Vanise 
Rodrigues, ainda há trabalho 
a se fazer. O próximo passo é 
compartilhar o conhecimento 
com os novos alunos da escola 
e transformar o projeto em um 
artigo científico.

Projeto criado no ensino médio venceu feira de matemática
 Eduardo Cavalcante/Secretaria de Estado de Educação e Desporto Escolar

Alunos utilizaram recursos da escola e materiais reciclados na produção do teclado


